



## LA VERDAD COMO COMPROMISO PÚBLICO

ADRIANA DÁVILA FERNÁNDEZ  
POLÍTICA Y ACTIVISTA  
@ADRIANADAVILAF

### **Parece una apuesta arriesgada construir una oposición basada en los errores de Morena**

Tras conocerse los resultados electorales en Durango y Veracruz, militantes panistas del país —entre ex gobernadores, miembros de la Comisión Permanente Nacional y consejeros estatales— presentamos una carta abierta a la dirigencia nacional, tras escuchar con atención su mensaje. Observamos con preocupación la superficialidad con la que se ha evaluado el desempeño del partido, que nos coloca —en votación— en tercer e incluso cuarto lugar de las preferencias.

Es justo reconocer el esfuerzo de nuestros candidatos, pero no podemos ignorar que, en términos globales, los resultados reflejan una desventaja rumbo al proceso de 2027.

Esta realidad contrasta con declaraciones que afirman públicamente que “el PAN está más fuerte que nunca”. Aseveraciones que debilitan la credibilidad institucional al evidenciar una falta de autocrítica y desconexión con la ciudadanía.

A seis meses de haber asumido la dirigencia, el discurso de renovación sigue sin materializarse en hechos. Quienes suscribimos la misiva hemos advertido, en distintas reuniones de órganos y comisiones, la urgencia de un *giro de timón*.

Sabemos que los retos son complejos. El oficialismo ha capturado al Poder Judicial y utiliza recursos públicos, humanos y legales para inclinar la balanza electoral. Pero justamente por eso, nuestra respuesta debe ser proporcional al desafío. Y eso comienza por una dirigencia que hable con verdad, que escuche y

que corrija el rumbo. Nos parece una apuesta muy arriesgada construir una oposición competitiva sólo desde la premisa basada en los errores de Morena y sus aliados. Por ello, hacemos un llamado urgente a tomar decisiones de fondo, entre ellas:

**1. Designación de secretarios y funcionarios nacionales de tiempo completo.** Actualmente, varios integrantes de este equipo concentran múltiples cargos, lo que diluye su efectividad.

**2. Reorganización en los comités estatales.** Hay casos donde una sola persona funge como legislador, dirigente, coordinador de bancada y operador nacional. Esta acumulación impide una dirección efectiva.

**3. División clara de funciones, plazos y metas.** Como se propuso en el plan estratégico, el partido requiere una estructura con responsabilidad definida y metas verificables.

**4. Construcción de cohesión partidista auténtica.** La integración no se simula. Liderar implica convocar, escuchar, incluir y construir consensos reales con todas las voces, incluso las críticas.

**5. Recuperar la confianza a través de la verdad como base del mensaje político.** La credibilidad es el principal capital político. La ciudadanía ya no responde al discurso vacío ni a la estética sin contenido: exige resultados reales y coherencia.

Reiteramos al presidente nacional que el liderazgo no se impone: se ejerce con autocrítica, diálogo y visión.

El PAN necesita una dirigencia valiente, abierta al escrutinio público y dispuesta a corregir el rumbo. México merece una oposición firme, responsable y creíble.

A él le toca encabezar ese esfuerzo. No hay más tiempo que perder.

*“Es justo reconocer el esfuerzo de nuestros candidatos, pero no podemos ignorar que los resultados reflejan una desventaja rumbo a 2027”.*



EL BUENO

● Con 129 votos a su favor, el mexicano Saúl Vicente Vázquez fue elegido como integrante del Comité para la Eliminación de la Discriminación (CERD) para 2026-2030. Es licenciado en Economía por la UNAM y en Derecho por UVM.



LA MALA

● Débora “N” fue detenida por autoridades de Quintana Roo, por el delito de trata de personas en el municipio de Playa del Carmen. La mujer de origen brasileño, fue ingresada al Centro de Reinserción Social para definir su situación legal.



EL FEO

● Gris debut de Carlo Ancelotti como técnico de la *Canarinha*. El experimentado técnico italiano, primer extranjero en dirigir a la selección de Brasil, no pudo romper el empate a cero vs. Ecuador y sembró dudas entre aficionados y especialistas.